



Cuestiona diputado de MC proceso de militarización de 20 años

Alertan que Ejército obtiene más poder

Afirman que militares afrontarán tareas de seguridad pública sin entrenamiento

MARTHA MARTÍNEZ

El diputado emecista Juan Zavala aseguró que las leyes secundarias de la reforma que traslada la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) es un paso más hacia un proceso de militarización que no ha funcionado en los últimos 20 años y advirtió que existe un riesgo en darle demasiado poder al Ejército.

“Había una Policía Federal débil, empezando a crecer; Policías Estatales debilitadas, Policías Municipales debilitadas, pero ahora llevamos como País, prácticamente 20 años, donde ha continuado un proceso de debilitarlas y fortalecer a las Fuerzas Armadas”, indicó en entrevista con Grupo REFORMA.

“Y 20 años después claramente tenemos ahora unas Fuerzas Armadas más fuertes y Policías Estatales y Municipales cada vez más débiles”.

El legislador de MC lamentó que la iniciativa que establece las bases para el

funcionamiento de la Guardia Nacional bajo el mando de la Defensa fuera puesta sobre la mesa por la Presidenta Claudia Sheinbaum incluso sin tomar en cuenta los resultados que el propio Gobierno federal ha presumido de su Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch.

“Ellos dicen ‘tenemos a García Harfuch, que ha dado muchos resultados’; nosotros coincidimos en parte con ese esfuerzo civil, pero, por otra parte, continúan fortaleciendo la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles para realizar actividades de seguridad pública, que en ningún



lugar del mundo eso ha dado resultados”, consideró.

Zavala indicó que, aunque puede sonar positivo que se va a fortalecer al Ejército porque el País confía en él, el problema es que se le están confiando tareas para las cuales sus elementos no están capacitados, lo que los expone innecesariamente.

“No sólo los estamos exponiendo innecesariamente, los estamos dando tareas para las que no están entrenados y me parece que el riesgo es darle demasiado poder al Ejército”, indicó el emecista.

“No digo que el Ejército

no haya sido leal, para nada, eso está acreditado en la historia, pero me parece que darle esa cantidad de facultades es un riesgo absolutamente innecesario en una democracia como la mexicana”.

Sostuvo que, lejos de intentar controlarlo, la iniciativa presidencial le da a la Guardia Nacional un

amplio margen de acción.

Como ejemplo, indicó que se le autoriza realizar operaciones encubiertas y usuarios simulados aun cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha determinado que se deben delimitar los casos y los delitos en los que estas prácticas pueden llevarse a cabo.



■ El legislador emecista Juan Zavala advirtió que la reforma a la Guardia Nacional le da un amplio margen de acción.